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El SAT ve innecesario un aumento de impuestos en 2022 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT) Raquel Buenrostro, conocida 

como "la dama de hierro" del Gobierno federal, promete que no habrá un aumento 

de impuestos en el país porque al Estado le basta con combatir la multimillonaria 

evasión fiscal de las empresas para recaudar el "doble" de presupuesto. 

"Si ya hay de dónde cobrar, ¿para qué les cobramos a los otros?", responde en 

entrevista. 

A Buenrostro, matemática y maestra de Economía, le gusta revisar datos y lleva 

encima dosieres llenos de gráficas. Su equipo calcula que la evasión de impuestos 

de los últimos cuatro años por parte de empresas y sectores informales oscila entre 

1 billón y 1.5 billones de pesos (entre 50,000 y 75,000 millones de dólares). 

 

Será inercial el paquete económico para 2022: IMEF 

El Paquete Económico 2022, que entregará la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público a los legisladores el 8 de septiembre, será “inercial”, debido a que no se 

esperan aumentos ni creación de impuestos, aseguró Gabriel Casillas, presidente 

del Comité Nacional de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos 

de Finanzas (IMEF). 

“Será un paquete inercial, en donde vendrá mucho de lo que ya hemos visto. La 

parte positiva es la política del Gobierno de no endeudarse más”, afirmó. 

Para el especialista, en donde podría venir algún cambio como parte de una mayor 

intención recaudatoria de la actual administración, es en las tasas que se cobran a 

las empresas, principalmente a las relacionadas con la actividad digital o en 

el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS). 

En contraste, en el caso del Impuesto al Valor Agregado (IVA), incluso podría 

reducirse a una tasa 0% en productos como medicamentos. 

 

 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2021/08/18/sat-persigue-evasion-y-no-subira-impuestos
https://www.24-horas.mx/2021/08/18/sera-inercial-el-paquete-economico-para-2022-imef/
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Miguel Alemán Magnani no puede ser extraditado de Francia, asegura su abogado 

Luego de que la Interpol emitiera una ficha roja para la localización y aprehensión 

de Miguel Alemán Magnani, su abogado Javier Mondragón dijo que 

el empresario se encuentra en Francia, pero que no puede ser extraditado. 

En el programa de Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula, el abogado de Alemán 

Magnani aseguró que por tener la ciudadanía francesa, el empresario no puede ser 

extraditado a México. 

 “Si un juez francés determina que cometió un delito, podría ser castigado en Francia 

conforme a sus leyes. Suponiendo que el gobierno de Francia ubicara al señor 

Magnani, un juez debe juzgar”, dijo. 

 

Pago de impuestos de Interjet le ‘tocan’ a Alemán Magnani, afirma la aerolínea 

En el acuerdo de compra de 90.4 por ciento de las acciones de Interjet, nunca se 

consideró que Alejandro del Valle, el empresario que adquirió la empresa a la familia 

Alemán, cubriera las obligaciones fiscales pendientes de la aerolínea. 

De acuerdo con Carlos del Valle del Río, vocero de Interjet, la inyección de 150 

millones de dólares de capital de Del Valle estaba supeditada al pago de impuestos, 

que debían ser pagados por la familia Alemán, dueña mayoritaria de la empresa 

aérea hasta 2020. 

 

¿Fue venganza? Alfredo Adame confiesa que él denunció a Laura Bozzo ante el 

SAT 

Alfredo Adame ofreció una entrevista para el programa “Suéltalo aquí”, donde dijo 

que él habló al SAT para alertar sobre las acciones ilegales que estaba haciendo la 

conductora peruana. 

“Me comunico con el Sistema de Administración Tributaria y les digo: ‘Laura Bozzo, 

la conductora de televisión, cometió un delito. Vendió un condominio que ustedes lo 

tienen embargado’. Yo les di el aviso”, dijo el actor. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/miguel-aleman-magnani-no-puede-ser-extraditado-de-francia-asegura-su-abogado
https://www.eluniversal.com.mx/
https://www.eluniversal.com.mx/tag/miguel-aleman-magnani
https://www.eluniversal.com.mx/tag/miguel-aleman-magnani
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/18/pago-de-impuestos-de-interjet-le-tocan-a-aleman-magnani-afirma-la-aerolinea/
https://www.razon.com.mx/entretenimiento/venganza-alfredo-adame-confiesa-denuncio-laura-bozzo-sat-447635
https://www.razon.com.mx/entretenimiento/venganza-alfredo-adame-confiesa-denuncio-laura-bozzo-sat-447635
https://www.razon.com.mx/virales/diciendo-ignorante-laura-bozzo-corrio-alfredo-adame-programa-video-395808
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Potencial de la recaudación local. Impuesto Sobre la Nómina 

Las entidades federativas, a través de la recaudación local, podrían disminuir la 

dependencia del gasto federalizado, y así promover el bienestar de la población. Si 

cada estado recaudara 0.69 % de su PIB mediante el Impuesto Sobre la Nómina, 

en promedio, individualmente, compensarían 76 % de la reducción de gasto 

federalizado en 2020-2021.  

Baja California Sur es el estado con mayor capacidad para compensarla, podría 

hacerlo hasta 2.2 veces. En parte, esto se debe a que Baja California Sur 

experimentó la segunda menor reducción a nivel nacional de gasto federalizado, 

con -2.6 % en términos reales. 

 

Un escurridizo en el SAT 

En el interior del Servicio de Administración Tributaria (SAT) hay un caos y riesgo 

de corromper el área de Control y Seguridad Institucional. A la jefa de esta 

dependencia, Raquel Buenrostro o no lo reportan o ella forma parte de una 

estructura porosa sin controles ni capacidad de investigación de los colaboradores 

ubicados en puesto clave. 

Al SAT se acaba de incorporar Óscar Moreno Villatoro, como Administrador Central 

de Control y Seguridad Institucional (ACCI). Este funcionario público ha hecho una 

carrera muy cuestionada —en los llamados gobiernos neoliberales— dentro de 

varias instituciones y con personajes considerados por la cuatroté como siniestros. 

De acuerdo con su expediente, existe una carpeta de investigación número 45/21, 

donde se le acusa a Moreno Villatoro y a 19 funcionarios más de los dos sexenios 

pasados, por otorgar contratos de adjudicación directa en la construcción de ocho 

penales federales. 

 

 

 

 

 

 

https://ciep.mx/potencial-de-la-recaudacion-local-impuesto-sobre-la-nomina/
https://www.capitalmexico.com.mx/opinioncapital/un-escurridizo-en-el-sat/
https://twitter.com/SATMX
https://www.capitalmexico.com.mx/economia/raquel-buenrostro-es-la-nueva-titular-del-sat/
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SAT: Así puedes tramitar tu Aviso de Suspensión de Actividades 

Los contribuyentes que hayan dejado de percibir ingresos deben presentar ante el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) un aviso de suspensión de actividades. 

Este trámite permite a las personas actualizar la situación de su RFC y cumplir con 

sus obligaciones fiscales a fin de evitar problemas futuros. 

El aviso de suspensión de actividades es un trámite gratuito y que para comodidad 

del contribuyente puede realizarse rápido y fácilmente a través sel portal del SAT. 

 

Aún puedes obtener descuento en el pago del predial 

Si eres adulto mayor o formas parte de algún grupo vulnerable (personas con 

discapacidad, población indígena, madres solteras, entre otros), y resides en 

la Ciudad de México puedes obtener el 30% de condonación en el pago de 

predial ingresando con la documentación requerida y realizando tu pago ya sea en 

línea o presencialmente en un Kiosco de la tesorería. 

Para obtener tu orden de pago: 

Ingresa a: https://descuentopredial.cdmx.gob.mx/ 

Selecciona el beneficio fiscal correspondiente 

Ingresa la documentación e información requerida: boleta predial, identificación 

oficial con fotografía, CURP, comprobante de domicilio, documento que acredite tu 

condición. 

Inicia sesión con tu Llave CDMX (si no la tienes puedes obtenerla en la página 

bit.ly/3cny8li, esta llave te servirá para todos los tramites de las páginas del 

Gobierno de la Ciudad de México. 

 

 

 

 

 

 

https://www.televisa.com/noticias/sat-asi-puedes-tramitar-tu-aviso-de-suspension-de-actividades/
https://www.televisa.com/noticias/sat-si-no-te-hicieron-tu-devolucion-de-impuestos-te-deberan-pagar-con-intereses/
https://www.televisa.com/noticias/emprenderas-un-negocio-debes-avisar-al-sat-de-su-apertura/
https://www.televisa.com/noticias/asi-puedes-corregir-el-rfc-de-tu-cuenta-infonavit-en-linea/
https://www.24-horas.mx/2021/08/18/aun-puedes-obtener-descuento-en-el-pago-del-predial/
https://descuentopredial.cdmx.gob.mx/
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Ordenan aprehender a Bozzo y solicitan ficha roja 

Un juez federal ordenó la aprehensión de Laura Bozzo en el proceso que le iniciaron 

por vender un inmueble embargado por el SAT y con el que había garantizado un 

adeudo fiscal de más de 13 millones de pesos. 

 

El juez de control del Centro de Justicia Penal Federal de Almoloya de Juárez 

instruyó la captura de la conductora de televisión por el delito de depositaría infiel, 

informaron fuentes del Gobierno federal. 

 

Qué es la determinación 

Por determinación debe entenderse al acto de autoridad en el que se fija en cantidad 

líquida un crédito fiscal, esto mediante una resolución debidamente fundada y 

motivada y notificada al contribuyente bajo las formalidades señaladas en el CFF. 

Generalmente una determinación de un crédito fiscal se realiza bajo una base cierta; 

es decir, con los elementos y documentos que tiene en su poder la autoridad o que 

aporta el contribuyente con pleno conocimiento de los elementos del hecho 

generador de la contribución a cargo. 

 

¿Qué cambió en las preguntas frecuentes de la Carta de Porte? 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha emitido una tercera edición de las 

preguntas frecuentes relativas al Complemento Carta Porte. El documento completo 

se puede consultar en la nota de Fiscalia “Preguntas frecuentes del Complemento 

Carta Porte, a agosto 2021”. 

 

Preguntas frecuentes del Complemento Carta Porte, a agosto 2021 

En días recientes el Servicio de Administración Tributaria (SAT) emitió una tercera 

publicación de preguntas frecuentes relacionadas con el nuevo Complemento Carta 

Porte del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI). 

 

 

 

https://www.reforma.com/ordenan-aprehender-a-bozzo-y-solicitan-ficha-roja/ar2242001?v=2
https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/08/17/que-es-la-determinacion
https://www.fiscalia.com/publicaciones/16142
https://www.fiscalia.com/publicaciones/16141
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Nuevo criterio de la UIF en materia de avisos PLD 

Con fecha 17 de agosto de 2021 la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) da a conocer, a través de su página de 

Internet, un nuevo criterio en materia de presentación de avisos por actividades 

vulnerables en términos de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de 

Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (Ley Antilavado). 

 

Tercera extensión a varios estados el Juicio en Línea 2.0 del TFJA 

Con fecha 18 de agosto de 2021, se publica en el Diario Oficial de la Federación el 

Acuerdo E/JGA/48/2021 por el que se da a conocer la autorización para la 

capacitación y operación del Sistema de Justicia en Línea Versión 2, en diversas 

salas regionales del Tribunal Federal de Justicia Administrativa. 

 

Modificación a catálogos del CFDI 3.3 

Con fecha 17 de agosto de 2021 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

publica en su página de Internet una actualización a los catálogos del Comprobante 

Fiscal Digital por Internet (CFDI), considerados actualizados al 17 de agosto de 

2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/16140
https://www.fiscalia.com/publicaciones/16139
https://www.fiscalia.com/publicaciones/16138
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Descarta OMS que vacuna de refuerzo sea necesaria 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) dijo este miércoles que los datos 

actuales no muestran que sean necesarias las vacunas de refuerzo contra el Covid-

19, y añadió que las personas más vulnerables del mundo deberían estar 

completamente vacunadas antes de que los países ricos inyecten sus dosis de 

refuerzo. 

 

La OMS hizo los comentarios justo antes de que el Gobierno de Estados Unidos 

diga que planea poner las vacunas de refuerzo a disposición de todos sus 

ciudadanos a partir del 20 de septiembre, por un aumento de las infecciones por la 

variante Delta del coronavirus. 

 

Arranca la ‘vacunación transfronteriza’ con 800 trabajadores 

Con la salida del primer autobús con trabajadores de Nuevo León que irán a 

inocularse contra el Covid-19 a la frontera de Laredo, Texas, arrancó el Programa 

de Vacunación Transfronterizo, impulsado por el gobernador electo del estado, 

Samuel García. 

El emecista compartió, antes de subir a la primera unidad rotulada con el número 1 

y la leyenda “La senda de la salud es vacunarnos”, que tanto él como su esposa, 

Mariana Rodríguez también recibirán este miércoles el biológico de la farmacéutica 

Johnson& Johnson. 

 

La Cofepris autoriza la vacuna de Moderna para su uso de emergencia en México 

A la espera de que Estados Unidos doné a México 3.5 millones de dosis de ese 

biológico, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 

Sanitarios (Cofepris) autorizó para uso de emergencia de la vacuna Moderna. 

La Cofepris otorgó este miércoles su autorización para el uso de emergencia en el 

país de la vacuna Moderna contra el Covid-19. A la fecha, la Cofepris ha emitido 

autorizaciones para uso de emergencia a ocho vacunas contra Covid-19. 

 

 

 

https://www.reforma.com/descarta-oms-que-vacuna-de-refuerzo-sea-necesaria/ar2242004?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/arranca-la-vacunacion-transfronteriza-con-800-trabajadores/1466697
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Cofepris-autoriza-la-vacuna-de-Moderna-para-uso-de-emergencia-en-Mexico-20210818-0032.html
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Cofepris autoriza uso de emergencia de la vacuna contra el Covid-19 de Moderna 

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) 

autorizó el uso de emergencia de la vacuna contra el Covid-19 de Moderna, con la 

denominación distintiva SPIKEVAX. 

En un comunicado, la Comisión indicó que el Comité de Moléculas Nuevas (CMN) 

sesionó el 16 de agosto de 2021 para analizar el uso de esta vacuna, la cual recibió 

una opinión favorable de manera unánime por parte de las y los expertos. 

 

Moderna ya piensa en que necesitarás vacunas COVID todos los años 

Mientras gobiernos de todo el mundo debaten sobre si autorizar las dosis de 

refuerzo de las vacunas contra el COVID-19, Noubar Afeyan, cofundador de 

Moderna, imagina un momento en el que la vacuna podría convertirse en una rutina. 

“Los funcionarios de salud pública van a tener que decidir si todos deben recibir una 

vacuna de refuerzo”, declaró en una entrevista en The David Rubenstein Show: 

Peer-to-Peer Conversations que se transmite por Bloomberg TV este miércoles. 

 

Papa Francisco y líderes católicos llaman a vacunarse contra covid como "acto de 

amor" 

Con el fin de incentivar la vacunación en América, el papa Francisco, junto 

al Arzobispo Primado de México, Carlos Aguiar Retes, y otros líderes católicos del 

continente participaron en una campaña internacional a favor de la vacuna contra el 

covid-19. 

“Vacunarse con vacunas autorizadas por las autoridades competentes es un acto 

de amor. Le pido a Dios para que cada uno pueda aportar su pequeño grano de 

arena, su pequeño gesto de amor. Por más pequeño que sea el amor siempre es 

grande”, expresó el Sumo Pontífice. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cofepris-autoriza-uso-de-emergencia-de-la-vacuna-contra-el-covid-19-de-moderna
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/2021/08/18/moderna-ya-piensa-en-que-necesitaras-vacunas-covid-todos-los-anos/
https://www.milenio.com/internacional/papa-francisco-pide-poblacion-vacune-covid
https://www.milenio.com/internacional/papa-francisco-pide-poblacion-vacune-covid
https://www.milenio.com/temas/vacunacion
https://www.milenio.com/temas/papafrancisco
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Marchan al Senado para exigir liberación de presupuesto para vivienda 

Integrantes de la Unión Ciudadana Democrática (UCD) después de reunirse en 

Plaza de la Constitución en la colonia Centro Histórico, alcaldía Cuauhtémoc, 

iniciaron una marcha hacia el Senado de la República, ubicado en Avenida Paseo 

de la Reforma número 135, colonia Tabacalera, alcaldía Cuauhtémoc para exigir la 

liberación de presupuesto para vivienda. 

Alrededor de 150 personas caminan lentamente con mantas hacia el Senado con la 

intención de solicitar atención de la Comisión de Desarrollo Urbano, Ordenamiento 

Territorial y Vivienda, que preside el senador José Erandi Bermúdez Méndez, para 

tratar diversos temas relacionados a la Vivienda de Interés Social. 

 

 

Sedena alista espectáculo millonario en el Zócalo para conmemorar la 

Independencia de México 

Para la noche del 27 de septiembre se alista un desfile militar y un evento 

audiovisual-musical con pirotecnia en el Zócalo, al que se destinarán hasta 35 

millones de pesos 

 

Presupuesto de Egresos 2022: ¿En qué debe ‘poner el foco’ el sector agro? 

El sector agro tendrá que poner atención en el Presupuesto de Egresos para 2022, 

luego de haber tenido recortes en años pasados, señaló este miércoles Juan 

Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). 

Indicó que el sector se ha enfrentado en los últimos tres años a grandes recortes 

prespuestales. 

“Si tú ves, es casi un 50 por cineto lo que se ha reducido el presupuesto de la 

Secretaría de Agricultura, lo que queda de presupuesto se ha destinado totalmente 

a programas sociales. Yo no digo que no debamos tenerlos, pero es importante que 

tengamos programas enfocados hacia la productividad, hacia la eficiencia”, apuntó 

en el EF Foro Agro: ‘Agricultura en tiempos de pandemia’. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/marchan-al-senado-para-exigir-liberacion-de-presupuesto-para-vivienda/1466661
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-alista-espectaculo-millonario-en-el-zocalo-para-conmemorar-la-independencia-de-mexico
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-alista-espectaculo-millonario-en-el-zocalo-para-conmemorar-la-independencia-de-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/18/presupuesto-de-egresos-2022-en-que-debe-poner-el-foco-el-sector-agro/
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Ratifican calificación de México en BBB+ 

La agencia calificadora japonesa Rating and Investment Information (R&I) ratificó la 

calificación crediticia para la deuda soberana de México en BBB+, pero mantuvo su 

perspectiva en negativa. 

 

Con esta acción suman ocho calificadoras que han ratificado la nota de la deuda 

soberana de México en lo que va de 2021. 

 

Crean nuevo instrumento de inversión: Bondes F 

México anunció la creación de un nuevo instrumento de inversión: los Bondes F, 

que serán ofrecidos en las subastas programadas de valores gubernamentales a 

partir de octubre. 

 

El subsecretario de Hacienda (SHCP), Gabriel Yorio, informó en Twitter que se trata 

de Bonos de Desarrollo en pesos y referenciados a la Tasa de Interés Interbancaria 

de Equilibrio (TIIE) de un día. 

 

Coloca Banxico 100 mdd mediante línea 'swap' 

El Banco de México (Banxico) asignó el miércoles 100 millones de dólares en una 

subasta de financiamiento que forma parte de una serie de medidas para dotar de 

liquidez al mercado local. 

 

La transacción, en la que fueron ofrecidos 400 millones de dólares, forma parte de 

una línea "swap" que abrió el año pasado la Reserva Federal de Estados Unidos 

(Fed). 

 

Tercera ola de covid-19 pasará factura a la economía de México 

La tercera ola de covid-19 no provocará un nuevo confinamiento, pero sí ralentizará 

la recuperación, confirmó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).  

Gabriel Casillas, presidente del Comité de Estudios Económicos de la organización, 

consideró que en los siguientes meses habrá una revisión de las perspectivas de 

crecimiento derivada del tiempo que se ha extendido la tercer ola de contagios.  

https://www.reforma.com/ratifican-calificacion-de-mexico-en-bbb/ar2241984?v=2
https://www.reforma.com/crean-nuevo-instrumento-de-inversion-bondes-f/ar2242002?v=2
https://www.reforma.com/coloca-banxico-100-mdd-mediante-linea-swap/ar2241993
https://www.dineroenimagen.com/economia/tercera-ola-de-covid-19-pasara-factura-la-economia-de-mexico/136541?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/actualidad/en-15-dias-iniciara-el-declive-de-la-tercera-ola-de-covid-19-preve-gatell/136505
https://www.dineroenimagen.com/economia/se-aplicara-un-nuevo-confinamiento-en-mexico-ante-la-variante-delta/135625
https://www.dineroenimagen.com/economia/pib-de-mexico-podria-crecer-menos-del-63-ante-la-tercera-ola-de-covid/136342
https://www.dineroenimagen.com/economia/pib-de-mexico-podria-crecer-menos-del-63-ante-la-tercera-ola-de-covid/136342
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Inflación impacta en el bolsillo de los mexicanos, reconoce López Obrador 

Este miércoles en la conferencia matutina desde el Palacio Nacional, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador abordó distintos temas clave sobre el desarrollo de 

México. 

El mandatario reconoció que el repunte en la inflación es un asunto de suma 

importancia, debido a que ha provocado un impacto en el bolsillo de todos los 

mexicanos.  

 

Retrasar el regreso a clases dejaría pérdidas laborales superiores a 3.8 billones de 

pesos 

Si no hay un retorno a la educación presencial en el corto plazo, la generación actual 

de niños, niñas y adolescentes en México tendrá pérdidas salariales en su vida 

laboral adulta superiores a 3.8 billones de pesos debido al rezago educativo 

causado por la pandemia en su formación y desarrollo de habilidades, concluye una 

investigación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). 

La institución advierte que el cierre de escuelas por la emergencia sanitaria por la 

covid-19 en México ya causó estragos en los ingresos que recibirán los actuales 

estudiantes en su etapa de mayor productividad laboral, y éstos aumentarán de 

posponer el regreso a clases. La población indígena será la más afectada. 

 

México disputa con EU la instalación de una nueva planta de chips de Foxconn 

México disputa con Estados Unidos la instalación de una nueva planta de la 

empresa taiwanesa Foxconn, una de las mayores fabricantes de semiconductores 

en el mundo, que podría invertir hasta 2,000 millones de dólares. 

Así lo adelantó Manuel Pérez Cárdenas, Jefe de Oficina de presidencia de 

la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), quien se pronunció porque 

el gobierno de Andrés Manuel López Obrador muestre señales de atracción de 

inversiones, con un plan de políticas públicas, incentivos y certeza jurídica. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/inflacion-impacta-en-el-bolsillo-de-los-mexicanos-reconoce-lopez-obrador/136543
https://www.dineroenimagen.com/economia/precios-al-alza-inflacion-se-ubica-en-581-interanual-al-cierre-de-julio/136244
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Retrasar-el-regreso-a-clases-dejaria-perdidas-laborales-superiores-a-3.8-billones-20210817-0121.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Retrasar-el-regreso-a-clases-dejaria-perdidas-laborales-superiores-a-3.8-billones-20210817-0121.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-batalla-con-EU-la-instalacion-de-una-nueva-planta-de-chips-de-Foxconn-20210818-0047.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Queremos-atraer-inversion-en-baterias-y-semiconductores-20210802-0021.html
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SHCP anuncia nuevo instrumento de deuda que sustituirá a los Bondes D 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció la creación de un 

nuevo instrumento de inversión, un Bono de Desarrollo del Gobierno 

Federal llamado BONDES F, el cual sustituirá a los BONDES D. 

Este nuevo instrumento, explicó la dependencia, está denominado en pesos y 

referenciado a tasa de interés interbancaria de equilibrio de fondeo a un día hábil, 

la cual es publicada diariamente por el Banco de México (Banxico) y cumple con los 

criterios para ser considerada como una tasa de referencia cercana a libre de riesgo. 

 

México cobra el 0.3% del predial; en otros países de la OCDE es del 6%, asegura 

Enrique de la Madrid 

Ante la propuesta de elevar el impuesto predial para aumentar recurso a los 

estados  Enrique de la Madrid, director del Centro para el Futuro de las Ciudades 

(CFC) del Tec de Monterrey, señaló que las ciudades tienen más responsabilidad 

en el que tiene que jugar más el liderazgo, no solo en los temas tradicionales como 

el de seguridad, de pavimentación, sino que tienen que trabajar y ver cómo sus 

ciudades compiten con otras ciudades del país y otras ciudades del mundo. 

"Está bajando la parte de las participaciones, es decir, se ven cada vez se tienen 

menos ingresos y la primera parte que pueden buscar, es la que es muy natural de 

las ciudades que es el impuesto predial". 

 

Aeropuertos de ASA registran crecimiento de 56.6% en atención de pasajeros 

De enero a julio de 2021 la Red de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) atendió 

a un millón 579 mil 641 pasajeros en sus 19 terminales, con un aumento de 56.6 

por ciento respecto al millón 008 mil 434 paseantes en el mismo periodo del año 

pasado. 

La dependencia destacó que las terminales de la Red ASA han ido recuperando sus 

operaciones de manera paulatina, siendo 10 sus aeropuertos los que reportan el 

mayor incremento en la atención de pasajeros: Puerto Escondido, 119.14 por 

ciento; Campeche, 85.6 por ciento y Ciudad Obregón, 77.7 por ciento. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/SHCP-anuncia-nuevo-instrumento-de-deuda-que-sustituira-a-los-Bondes-D-20210818-0039.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Banxico-coloca-39290-millones-de-pesos-en-permuta-de-Bondes-D-20210217-0040.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/18/mexico-cobra-el-03-del-predial-en-otros-paises-de-la-ocde-es-del-6-asegura-enrique-de-la-madrid-327167.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/18/mexico-cobra-el-03-del-predial-en-otros-paises-de-la-ocde-es-del-6-asegura-enrique-de-la-madrid-327167.html
https://www.razon.com.mx/negocios/aeropuertos-asa-registran-crecimiento-56-6-atencion-pasajeros-447752
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México dialogará con EU, pero sin Ramírez de la O 

Sin la presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador y el secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, México reanudará luego de cinco años el 

Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) con Estados Unidos. 

La última vez que se celebró el DEAN fue en 2016, luego de haberse establecido 

en 2013 a iniciativa de los expresidentes Enrique Peña Nieto y Barack Obama. Ese 

mismo año se estableció que el mecanismo estaría encabezado por el titular de 

Hacienda de México, que entonces era Luis Videgaray, y el vicepresidente de 

Estados Unidos, que en ese año ocupada el hoy presidente de EU, Joe Biden. 

Empleo en manufactura repunta 4.5% anual en junio: Inegi 

El personal ocupado en el sector manufacturero tuvo un aumento de 0.4 por ciento 

mensual en el sexto mes del año en curso, reveló el Instituto Nacional de Estadística 

y Geografía (Inegi). 

De acuerdo con la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera, el empleo hiló 

12 meses incrementándose, a lo que se suma que las horas trabajadas en el sector 

crecieron 12.1 por ciento, mientras que las remuneraciones reales 1.7 por ciento. 

 

Gerardo Esquivel, subgobernador de Banxico, ya se volvió “ultra tecnócrata”: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió en contra de Gerardo 

Esquivel, subgobernador del Banco de México (Banxico), al señalar que el 

economista ya se volvió “ultra tecnócrata”.    

En su conferencia mañanera de este miércoles en Palacio Nacional, el presidente 

López Obrador criticó a Esquivel por señalar que no se podía pagar deuda de 

México con activos del Fondo Monetario Internacional (FMI). 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-dialogara-con-eu-pero-sin-ramirez-de-la-o-7099511.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Empleo-en-manufactura-repunta-45-anual-en-junio-Inegi-202118816
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-gerardo-esquivel-subgobernador-de-banxico-ya-se-volvio-ultra-tecnocrata
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-18-de-agosto-minuto-minuto-0
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‘Se volvió ultratecnócrata’: AMLO se ‘lanza’ contra Esquivel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó a Gerardo Esquivel, uno de los 

subgobernadores que él nombró para el Banco de México (Banxico), de 

“ultratecnócrata”, esto luego de que el economista señalara que no se puede pagar 

deuda con activos del Fondo Monetario Internacional (FMI). 

La intención de utilizar una partida aprobada recientemente por el FMI para el pago 

de deuda fue una propuesta del mandatario. 

“Estaba yo viendo a Gerardo Esquivel, que ya se volvió ultratecnócrata, diciendo: 

no se puede lo que plantea el presidente. No se puede porque no se quiere, porque, 

con todo respeto, son muy cuadrados”, dijo el titular del Ejecutivo en la ‘mañanera’. 

 

Hacienda lanzará Bonos de Desarrollo referenciados a TIIE de Fondeo 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el próximo mes 

de octubre emitirá Bonos de Desarrollo del gobierno federal que serán 

nombrados BONDES F, denominados en pesos, con pago de cupón referenciado a 

la tasa de referencia Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) de Fondeo a 

un día hábil. 

“Los BONDES F serán subastados a partir de octubre como parte del programa de 

subastas de Hacienda. Este nuevo instrumento sustituirá a los BONDES D. Al estar 

referenciados a la TIIE, los BONDES F facilitarán el desarrollo del mercado local de 

deuda, y también de derivados”, indicó el subsecretario de Hacienda y Crédito 

Público, Gabriel Yorio en su cuenta de Twitter. 

 

Tras ratificación de calificadora japonesa, Hacienda refrenda compromiso con 

finanzas sanas 

Tras conocerse la ratificación crediticia para la deuda soberana de México en BBB+, 

con perspectiva negativa por parte de la agencia japonesa R&I, la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHCP) refrendó su compromiso con la preservación 

de finanzas públicas sanas. 

Lo anterior con el objetivo de contribuir a mantener la deuda en una trayectoria 

sostenible y a la estabilidad macroeconómica, como pilares de una recuperación 

económica sostenida e incluyente, aseguró. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/18/se-volvio-ultratecnocrata-amlo-se-lanza-contra-esquivel-por-critica-a-propuesta-para-pago-de-deuda/
https://www.milenio.com/negocios/hacienda-lanzara-bonos-desarrollo-referenciados-tiie-fondeo
https://www.milenio.com/temas/hacienda
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/tras-ratificacion-de-calificadora-japonesa-hacienda-refrenda-compromiso-con-finanzas-sanas
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/tras-ratificacion-de-calificadora-japonesa-hacienda-refrenda-compromiso-con-finanzas-sanas
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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COFECE detecta monopolio en el mercado de gasolinas y diésel 

Como parte de una investigación sobre la competencia en el mercado de 

petrolíferos en México, la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) 

anunció que notificó a un agente económico sobre su probable responsabilidad en 

la realización de prácticas irregulares en el mercado de la comercialización, 

almacenamiento y transporte de petrolíferos en México y servicios relacionados. 

El organismo reveló que dichas prácticas en las que presuntamente incurrió el 

agente económico, son contrarias a la Ley Federal de Competencia 

Económica (LFCE), por lo que fue emplazado al procedimiento seguido en forma de 

juicio para que el probable responsable presente su defensa. 

 

Desde sequía hasta el COVID: Así se explica la inflación que afecta el precio de tus 

alimentos 

Las presiones inflacionarias que afectan al sector agroalimentario están ‘a la orden 

del día’. 

Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), explicó que son 

diversos los factores que han causado y continúan causando un aumento de 

precios en la fruta, los vegetales y los productos de origen animal. 

“Tenemos un reto adicional que no habíamos vivido en muchos años, que se nos 

puede volver a presentar, que es el tema de la inflación, y que vamos a tener que 

estar muy atentos a ese tema”, explicó en el durante su participación en el Foro EF 

Agro. Agricultura en tiempo de pandemia: Motor de desarrollo económico. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/18/cofece-detecta-monopolio-en-el-mercado-de-gasolinas-y-diesel/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/18/desde-sequia-hasta-el-covid-asi-se-explica-la-inflacion-que-afecta-el-precios-de-alimentos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/18/desde-sequia-hasta-el-covid-asi-se-explica-la-inflacion-que-afecta-el-precios-de-alimentos/
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Certidumbre en políticas públicas, la petición del CNA al Gobierno para sector agro 

El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) hizo un llamado al gobierno federal para 

que implemente políticas públicas que den certidumbre al sector. 

Juan Cortina, presidente del CNA, pintó un panorama incierto para los productores 

agrícolas y pecuarios, subrayando que tiene que haber un ajuste en el enfoque que 

el gobierno tiene para la producción en el sector. 

“Las políticas públicas tienen una incidencia muy importante en este sector, y son 

políticas públicas que tenemos que tener, que nos den certidumbre, que nos den un 

marco en donde podamos competir con el mundo [...] basadas en la tecnología y en 

las realidades de nuestro sector”, declaró durante su participación en el EF Foro 

Agro: Agricultura en tiempos de pandemia, organizado por El Financiero. 

 

En riesgo seguridad de continuar colocando militares sin experiencia en aviación 

civil: Ingenieros en aeronáutica 

Ingenieros en aeronáutica advirtieron a la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT) que pondrá en riesgo la seguridad de las operaciones aéreas en 

México de continuar realizando cambios en la Agencia Federal de Aviación Civil 

(AFAC) de personal con amplia experiencia por militares en retiro. 

En una misiva, el Colegio de Ingenieros Mexicanos en Aeronáutica (CIMA) señaló 

al titular de la SCT, Jorge Arganis Díaz Leal, que la AFAC se encuentra degradada 

por la Administración Federal de Aviación (FAA, por sus siglas en inglés) a la 

categoría 2 en seguridad aérea, por deficiencias en su vigilancia que involucran 

temas de capacitación de personal y carencias en procedimientos para verificación, 

entre otros. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/18/certidumbre-en-politicas-publicas-la-peticion-del-cna-al-gobierno-para-sector-agro/
https://www.24-horas.mx/2021/08/18/en-riesgo-seguridad-de-continuar-colocando-militares-sin-experiencia-en-aviacion-civil-ingenieros-en-aeronautica/
https://www.24-horas.mx/2021/08/18/en-riesgo-seguridad-de-continuar-colocando-militares-sin-experiencia-en-aviacion-civil-ingenieros-en-aeronautica/
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Listo, padrón de subcontratistas especializados 

De conformidad con el numeral 15, quinto párrafo de la LFT, las personas físicas o 

morales que obtengan su registro ante el Registro de Prestadoras de Servicios 

Especializados (REPSE), quedarán inscritas en un padrón, el cual es público y debe 

estar disponible en un portal de Internet. 

Por ello, la STPS dio a conocer dentro del mismo portal del REPSE, el mecanismo 

para que cualquier interesado consulte si una empresa especializada que tiene 

contratada se encuentra debidamente inscrita en el padrón. 

 

¿En qué invertir? 

La inversión se convirtió en una opción de emprendimiento digital con rentables 

rendimientos y diversificación de ingresos, aseveró Fundary. 

Detalló que uno de los modelos más valiosos y que en estos tiempos adquirió una 

relevancia sin precedentes para las pequeñas, medianas y grandes economías es 

el comercio electrónico (ecommerce), el cual va creciendo cada día. En el sector 

minorista, las ventas mundiales por Internet han crecido desde los 1.67 mil millones 

de dólares (mmdd) hasta los 3.55 mmdd en el lapso de un año. 

 

¿En 2022 será más fácil comprar casa? 

En 2022 será más fácil adquirir inmuebles en México, esto se debe a que, de 

acuerdo a Infonavit y Fovissste, desde mayo de 2021 las tasas de interés en créditos 

hipotecarios han presentado un decremento de 7.9%, además de que se espera 

que se mantengan estables incluso después de la pandemia, aseguró grupo 

CCIMA.  

“Cuando se adquiere un crédito hipotecario con una tasa de interés baja, ésta se 

mantiene fija durante toda la vida del crédito. Por su parte, Banxico también reportó 

una disminución importante de su tasa de interés de 7.5% a 4.2%.”, detalló la firma.  

 

 

https://idconline.mx/laboral/2021/08/17/listo-padron-de-subcontratistas-especializados
https://idconline.mx/finanzas/2021/08/18/en-que-invertir
https://idconline.mx/finanzas/2021/08/18/en-2022-sera-mas-facil-comprar-casa
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Financiamiento ayudaría a abatir crisis climática: Cepal 

La crisis climática en América Latina y el Caribe ha agravado la vulnerabilidad de 

los países y reducido “la capacidad de financiar sus propias acciones”, afirmó la 

Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 

(CEPAL), Alicia Bárcena. 

El “Reporte del Estado del Clima en América Latina y el Caribe 2020” de la 

Organización Meteorológica Mundial (OMM), presentado en la Conferencia 

“Trabajando Juntos por la resiliencia hidrometeorológica y climática en América 

Latina y el Caribe”, instó a la comunidad internacional a priorizar el financiamiento 

de medidas de adaptación en la región. 

 

Este programa ofrece descuentos en las cuotas de los créditos Infonavit 

A causa de la pandemia generada por el Covid-19 muchos trabajadores perdieron 

su estabilidad financiera. Ante esta situación, el Instituto del Fondo Nacional de la 

Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) lanzó el programa de Apoyo Solidario 

para evitar que sus derechohabientes pierdan su patrimonio. 

Con este programa del Infonavit, más de 549 mil créditos se pueden beneficiar con 

un descuento en el pago de cuotas mensuales hasta por tres meses, con la 

posibilidad de ampliarse por seis meses más. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/finanzas/2021/08/18/financiamiento-ayudaria-a-abatir-crisis-climatica-cepal
https://www.elcontribuyente.mx/2021/08/este-programa-ofrece-descuentos-en-las-cuotas-de-los-creditos-infonavit/
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Ofrece disculpas Secretario de Marina a PJ 

El Secretario de Marina, Rafael Ojeda, ofreció disculpas al Poder Judicial tras sus 

declaraciones sobre que "parece ser que tenemos al enemigo en casa" en relación 

a jueces y magistrados. 

 

"Quiero ofrecer una disculpa pública a quien se lo merezca porque hay buenos 

jueces, buenos ministerios públicos, hay buen justicia social", dijo en el evento 

"Primer taller interinstitucional I. Actualización sobre el sistema de justicia penal". 

 

Acusa AMLO a Gerardo Esquivel de ultratecnócrata 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó al subgobernador del Banco de 

México, Gerardo Esquivel, de haberse convertido en un ultratecnócrata. 

 

En conferencia matutina, el Mandatario federal descalificó al que fuera su asesor 

económico en campaña, luego que éste lo contradijo en redes sociales, al asegurar 

que los recursos que entregará el FMI a México, no pueden ser usados para pagar 

deuda, como sugirió el tabasqueño. 

 

Renuncia funcionario de SRE por cese de Jorge F. Hernández 

Este miércoles renunció a su cargo como responsable de la Diplomacia Cultural de 

la Secretaría de Relaciones Exteriores Enrique Márquez, así lo informó a través de 

una carta que le hizo llegar al secretario Marcelo Ebrard y que hizo pública en su 

cuenta de Twitter. 

“Debido a los recientes y lamentables acontecimientos que se suscitaron por la 

decisión de dar por terminada la Comisión del Agregado Cultural de la Embajada de 

México en España, Jorge F. Hernández, y por el nombramiento de Brenda Lozano 

para sucederle en el cargo, considero que mis espacios de acción e interlocución 

con la comunidad cultural ya no son los de antes”, detalló como motivo de la 

renuncia. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ofrece-disculpas-secretario-de-marina-a-poder-judicial/ar2242023?v=9
https://www.reforma.com/acusa-amlo-a-gerardo-esquivel-de-ultratecnocrata/ar2241965?v=5
https://www.excelsior.com.mx/nacional/renuncia-funcionario-de-sre-por-cese-de-jorge-f-hernandez/1466666
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México procesa las primeras solicitudes de refugio de afganas y afganos: Ebrard 

México empezó a procesar solicitudes de refugio de afganos que buscan salir de su 

país y dará prioridad a las mujeres, informó este miércoles el canciller 

mexicano, Marcelo Ebrard. 

En un mensaje de Twitter, Ebrard detalló que las peticiones están siendo analizadas 

a través de la embajada mexicana en Irán. México no cuenta con misiones 

diplomáticas en Afganistán. 

 

INE emitirá lineamientos para revocación de mandato, ante incumplimiento del 

Congreso 

Ante el incumplimiento del Congreso en la emisión de la ley reglamentaria de 

revocación, el Instituto Nacional Electoral (INE), discutirá y aprobará el próximo 27 

de agosto los lineamientos para la eventual realización de la revocación de 

mandato, toda vez que llevan 436 días a la espera de que el Legislativo expida la 

reglamentaria, señaló el consejero presidente, Lorenzo Córdova.  

“En el caso de la eventual revocación de mandato, el Instituto Nacional Electoral ha 

venido trabajando, estamos en pláticas con los propios partidos políticos para 

aprobar, esperamos el próximo 27 de agosto, los lineamientos correspondientes a 

este ejercicio, en caso de llevarse a cabo tiene que haber certeza y el Instituto está 

comprometido antes que nada con la ciudadanía y por ende con los principios 

constitucionales y uno de esos principios es la certeza”, señaló la autoridad 

electoral.  

 

Claudia Sheinbaum regresa Ley LGBTTTI al Congreso de la CDMX 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, regresó al Congreso de 

la Ciudad de México la “Ley para el Reconocimiento y la Atención de las Personas 

LGBTTTI”, que fue aprobada el pasado 7 de julio.   

Lo anterior, dijo al tener observaciones sobre diversas disposiciones de la ley, las 

cuales crean mayor burocracia y un conllevan un reto financiero que podría tener 

un impacto presupuestario no previsto.   

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-procesa-primeras-solicitudes-de-refugio-de-afganas-y-afganos--20210818-0046.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Talibanes-dicen-que-respetaran-los-derechos-de-las-mujeres-bajo-la-ley-islamica-20210817-0049.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/18/ine-emitira-lineamientos-para-revocacion-de-mandato-ante-incumplimiento-del-congreso-327170.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/18/ine-emitira-lineamientos-para-revocacion-de-mandato-ante-incumplimiento-del-congreso-327170.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/18/ine-emitira-lineamientos-para-revocacion-de-mandato-ante-incumplimiento-del-congreso-327170.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/18/ine-emitira-lineamientos-para-revocacion-de-mandato-ante-incumplimiento-del-congreso-327170.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/18/claudia-sheinbaum-regresa-ley-lgbttti-al-congreso-de-la-cdmx-327177.html
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Por cabildeo de Sánchez Cordero a favor del extra, sesión inicia 2 horas después 

Con dos horas de retraso dio inicio la sesión de la Comisión Permanente, en la 

que Morena busca la aprobación de un periodo extraordinario para avalar la 

legislación secundaria de revocación de mandato. 

Previo a la sesión, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, convocó 

a los integrantes de los grupos parlamentarios del Congreso, para lograr los 

consensos a favor del periodo extraordinario. 

 

IMSS y Conacyt colaborarán en desarrollo de tecnología biomédica 100% mexicana 

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), acordaron colaborar para atender las necesidades de 

desarrollo tecnológico del Instituto en la asistencia de enfermedades con un perfil 

epidemiológico diferente al Covid-19. 

En reunión virtual de trabajo con la directora general del Conacyt, María Elena 

Álvarez-Buylla Roces, el director general del IMSS, Zoé Robledo, propuso 

establecer una estrategia para contar con equipos de atención médica en 

hospitales mediante Asociaciones Público-Público (APP), la cual involucre a 

gobiernos estatales y universidades del país. 
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AMLO propone a fernando renoir para la unidad de coordinación con entidades de 

la SHCP 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) envió a la Comisión 

Permanente, el nombramiento de Fernando Renoir Baca Rivera como jefe de 

la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP), con el fin de que sea ratificado por la Cámara de 

Diputados. 

En la misiva, AMLO recordó que es su facultad según lo dispuesto en los artículos 

89, fracción III; 74, fracción III y 78, fracción VII de la Constitución Política, nombrar 

a los empleados superiores de Hacienda. 

Fernando Renoir Baca es licenciado en Economía Política por la Universidad 

Autónoma de Sinaloa y maestro en Desarrollo Regional por el Colegio de la Frontera 

Norte. 

En el ámbito profesional se ha desempeñado como director de Enlace Legislativo 

“A” de la Unidad de Enlace Legislativo y director de área “A” en la Auditoría Especial 

del Gasto Federalizado, ambos en la Auditoría Superior de la Federación. 

 

Ricardo Monreal registra su nombre como marca comercial ante el IMPI 

Al igual que el canciller Marcelo Ebrard y de Rocío Nahle, titular de Energía (Sener), 

quienes han sido mencionados por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador como posibles candidatos para 2024, el senador Ricardo Monreal 

Ávila (Morena) obtuvo la concesión de su nombre como marca comercial por 

parte Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI). 

En los expedientes 2546645, 2546648 y 2546647, cuyas copias posee EL 

UNIVERSAL, se detalla que el pasado 13 de mayo, el dirigente de la bancada de 

Morena en el Senado solicitó al organismo los derechos de marca de su 

nombre para usarlo en campañas publicitaras, servicios jurídicos y de reuniones 

políticas. 
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Enrique Márquez renuncia a la dirección de la diplomacia cultural en SRE 

Enrique Márquez presentó al Canciller, Marcelo Ebrard, su renuncia como director 

ejecutivo de la diplomacia cultural en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). 

La renuncia se da después de la salida de Jorge F. Hernández como agregado 

cultural en España y el reciente nombramiento de Brenda Lozano. 

A través de sus redes sociales, Márquez Jaramillo emitió un comunicado en el que 

explica que su renuncia será efectiva a partir del 1 de septiembre. 

 

SEP ‘obedece’ a AMLO: Carta compromiso para regreso a clases presenciales ya 

no es obligatoria 

La secretaria de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, informó que la carta 

compromiso de corresponsabilidad para el regreso a clases presenciales ha 

quedado cancelada, es decir, ya no será requerida. 

Esto se avaluó luego de que secretarios locales comentaran que la carta estaba 

causando inquietud en la población. Ante ello, se concluyó que la carta no apoya y 

lo mejor es dar recomendaciones verbales ante el regreso a las aulas, expuso en 

entrevista a Televisa. 

 

México abre puertas a refugiadas de Afganistán; tramita solicitudes de mujeres y 

niñas 

Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores (SRE), informó este miércoles 

que la embajada mexicana en Irán ha comenzado a procesar solicitudes de refugio 

de personas afganas. 

“Con la activa participación de Guillermo Puente Ordorica, Embajador de México en 

Irán, hemos iniciado el procesamiento de las primeras solicitudes de refugio de 

ciudadan@s afgan@s, especialmente de mujeres y niñas que lo han así solicitado”, 

indicó en su cuenta de Twitter. 

Tras la salida de las tropas estadounidenses de Afganistán, los talibanes 

comenzaron a tomar las provincias. El domingo, el presidente Ashraf Ghani huyó 

del país y los talibanes entraron en Kabul, la capital. 
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Alista Biden reforma al sistema de asilo en la frontera 

El Gobierno de Estados Unidos dará a conocer el miércoles una importante reforma 

del sistema de asilo, incluido un plan para duplicar el personal, en un esfuerzo por 

acelerar el procesamiento en la frontera con México, donde el arresto de migrantes 

se disparó este año a máximos de 20 años. 

 

Las nuevas medidas propuestas autorizarían a los funcionarios de asilo a decidir si 

aprueban o no una solicitud de protección en la frontera con México, sin pasar por 

los atestados tribunales de inmigración, donde los jueces pueden tardar años en 

resolver los casos, según un resumen del reglamento y entrevistas de Reuters con 

funcionarios. 

 

Acusan a expresidente afgano de huir con 169 mdd: 'no cabía todo' 

El expresidente afgano Ashraf Ghani es acusado de llevarse 169 millones de 

dólares en efectivo durante su huida del país tras la caída de Kabul a manos de 

los talibanes. 

Ghani escapó con bolsos llenos de millones de dólares cuando Kabul caía”, 

denunció el embajador afgano en Tayikistán, Mohammad Zahir Aghbar, según 

reportes de la prensa internacional. 

 

Ministros de la OTAN se reunirán el viernes para discutir sobre Afganistán 

El secretario de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Jens 

Stoltenberg, informó que los ministros de Relaciones Exteriores de la organización 

tendrán una reunión virtual para discutir su política frente a la toma del poder en 

Afganistán por el Talibán. 

"He convocado una reunión virtual extraordinaria de los ministros de Exteriores de 

la OTAN este viernes 20 de agosto para mantener nuestra estrecha coordinación y 

discutir nuestra política común con Afganistán", publicó el funcionario en sus redes. 

 

 

 

https://www.reforma.com/alista-biden-reforma-al-sistema-de-asilo-en-la-frontera/ar2241996
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LULA, ¿sólo él puede? 

El expresidente (2003-2010) lidera los sondeos recientes y es el favorito para 

retomar la presidencia de Brasil en las elecciones de 2022. Bolsonaro, al parecer, 

se derrumba. 

Luiz Inácio Lula da Silva se perfila como el candidato favorito en las elecciones que 

celebrará Brasil el próximo año. 

En el sondeo más reciente, el líder de PT se impone por encima de los demás 

candidatos con un amplio margen, mientras que el actual presidente y candidato de 

la ultraderecha, Jair Bolsonaro, se desploma cada vez más. 

 

Haití: surgen más víctimas y Grace pega fuerte 

Haití se hundía cada vez más en el caos este martes, cuando las víctimas del 

terremoto se encontraban desamparadas ante el fuerte temporal provocado por una 

nueva tormenta tropical. 

El último balance oficial publicado el martes por la Dirección de Protección 

Civil informó que el saldo del terremoto de magnitud 7.2 que sacudió el suroeste del 

país durante el fin de semana pasado aumentó a mil 841 muertos y más de 9 mil 

900 heridos. 

Más de 60 mil hogares resultaron destruidos y otros 76 mil sufrieron daños diversos, 

mientras que muchos edificios públicos también fueron afectados o colapsaron 

durante el sismo, agregaron la víspera las autoridades haitianas. 
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